

México debe pasar del discurso a la medición de la productividad laboral: Haces Barba



INSTANTE METROPOLITANO

Información con Real Visión de Cambio



Director General: Simón Rodríguez Catalán

Año 1 No. 8

Ciudad de México

Enero de 2026

Ejemplar Gratuito

En Enero inician descuentos en pago de predial, agua y tenencia en la Ciudad de México

Inf. Pág. 2

Iztapalapa, ya lista ante la nueva etapa de separación de residuos

Inf. Pág. 2

Un éxito las posadas de la territorial Aculco bajo el marco "Viva la Navidad 2025"

Inf. Pág. 3

Panista recorrerá las colonias Tláhuac para acercar gestiones y servicios

Inf. Pág. 3



El salario mínimo alcanza una histórica recuperación del 154% en su poder adquisitivo desde 2018, en favor de los trabajadores y trabajadoras de México

Visite nuestra página web

www.instantemetropolitano.com

En 2026, con CFE se garantiza que el Estado genere 54% de energía eléctrica: Presidenta Claudia Sheinbaum

* Se trata de cuatro Centrales Ciclo Combinado (CCC); tres Centrales Fotovoltaicas (CFV); 3 proyectos de energías limpias: dos fotovoltaicos y uno eólico; así como proyectos de inversión privada en 11 entidades

* Para la transmisión de la energía se contemplan 66 proyectos de los que 22 ya están en curso y en 2026 iniciarán 44 más

Eduardo Hernández

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, anunció que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) iniciará en 2026 proyectos para generar 6 mil megawatts (MW) nuevos a través de la construcción de cuatro Centrales Ciclo Combinado (CCC); tres Centrales Fotovoltaicas (CFV); 3 proyectos de energías limpias: dos fotovoltaicos y uno eólico; así como proyectos de inversión privada para garantizar la generación de 54 por ciento de energía eléctrica nacional por parte del Estado mexicano y de 46 por ciento para la inversión privada.

“Lo que estamos anunciando hoy es que el próximo año inicia la construcción de todas estas plantas, unas de gas, una de diésel y otras solares, para poder garantizar nuestros compromisos internacionales con la convención marco de cambio climático, eso lo hace CFE.

“El próximo año, en total estamos hablando de alrededor de 6 mil MW nuevos de energía que se van a generar y una parte muy importante con fuentes renovables de energía. ¿Qué garantizamos? 54 por ciento (de la generación eléctrica) el Estado mexicano y 46 por ciento los privados, en este nuevo esquema, que tiene orden, tiene planeación y tiene garantía, incluso para el privado que quiere generar y ganó un concurso, eso es lo que estamos anunciando el día de hoy”, explicó en la conferencia matutina: “Las mañaneras del pueblo”.

Recordó que en 1992, el presidente Carlos Salinas de Gortari modificó la Ley del Servicio Público de Energía Eléctrica para permitir que los privados invirtieran en electricidad violando la Constitución. Mientras que en 2013, en la administración del ex-

presidente Enrique Peña Nieto con la Reforma Energética, CFE se convirtió en empresa productiva del Estado y se dividió con el objetivo de privatizarse; se crearon las sociedades de autoabasto, perdiendo CFE la capacidad de generación eléctrica. Mientras que, con los gobiernos de la Cuarta Transformación, inició la recuperación de CFE estableciendo que 54 por ciento de la energía eléctrica sea generada por la Comisión Federal de Electricidad; se tienen firmes las inversiones para el próximo año, así como un plan para generar 24 mil MW adicionales.

La directora general de la CFE, Emilia Calleja Alor, dio a conocer que ya inició la construcción de la CCC

“Francisco Pérez Ríos Tula II” en Hidalgo, que sustituirá a la Central Termoeléctrica a base de combustible. Además, se desarrolla la ingeniería básica y de detalle para iniciar obras en las CCC Salamanca II en Guanajuato, de Altamira, Tamaulipas y de Mazatlán, Sinaloa, que en conjunto adicionarán cerca de 3 mil MW de capacidad y tendrán una inversión de 80 mil 939.2 millones de pesos (mdp). Puntualizó que la Central de Combustión Interna (CCI) de Los Cabos, Baja California Sur, se reevalúa por las condiciones actuales del mercado, con el propósito de salvaguardar un correcto desarrollo de sus obras.



“El 54 por ciento (de la generación eléctrica) el Estado mexicano y 46 por ciento los privados, en este nuevo esquema, que tiene orden, tiene planeación y tiene garantía”, resaltó la Jefa del Ejecutivo Federal

DIRECTORIO

Director General
Lic. Simón Rodríguez Catalán

Director Editorial
Mtro. Francisco Rodríguez C.

Jefe de Información
Prof. Neftalí Alvarez Pérez

Director Jurídico
Lic. Adán Juárez Hernández

Colaboradores
José Franco
Eduardo Hernández
Sergio Ruiz de Espanza
Arturo Patiño Salinas
Saúl Cancino

ARTICULOS FIRMADOS SON RESPONSABILIDAD DE SU AUTOR

Instante Metropolitano, Periódico Mensual Año 1 No. 8 Enero de 2026.

Editor Responsable: Francisco Rodríguez Catalán.

Número de Certificado de Reserva de Derecho al Uso Exclusivo, otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor.

04-2025-040212184200-101

Número de Certificado de Licitación de Título y Contenido: (En Trámite).

Todos los colaboradores son honoríficos y por tal, no tienen alguna relación laboral con el periódico.

Editorial

En Enero inician descuentos en pago de predial, agua y tenencia en la Ciudad de México

A partir de este mes de enero arranca la aplicación de una serie de beneficios tributarios que apoyarán la economía familiar y favorecerán la política fiscal responsable que impulsa la Jefa de Gobierno, Clara Marina Brugada Molina, que considera la situación económica y social de las personas contribuyentes.

Para grupos vulnerables, como adultos mayores sin ingresos fijos y de escasos recursos, madres solteras, mujeres separadas, divorciadas, jefas de hogar, viudas, cónyuges supervivientes del propietario, huérfanos pensionados, jubilados o pensionados por riesgos de trabajo e invalidez, así como personas con discapacidad permanente y personas de 60 años, el Gobierno de la Ciudad de México ofrece cuotas fijas y descuentos en pago de predial y agua.

Aunado a ello, a partir de este 1 de enero habrá un pago de cuota fija bimestral del predial de 68 pesos cuando el inmueble de uso habitacional no excede de la cantidad de 2 millones 808 mil 466 pesos, y para las propiedades que excedan dicha cantidad se les otorgará un 30 por ciento de descuento.

Estos beneficios se podrán consultar en la siguiente liga:

<https://www.finanzas.cdmx.gob.mx/programas>.

En el rubro de agua se aplicará una reducción del 50 por ciento de la cuota bimestral por concepto de derechos por el suministro del líqui-

do a propietarios de inmuebles que pertenecen a grupos vulnerables.

Por lo que se refiere a la tenencia, y para facilitar el cumplimiento tributario, la SAF informa que una vez cubierto el pago correspondiente al refrendo, que de acuerdo con el artículo 219 del Código Fiscal de la Ciudad de México para 2026 es de 760 pesos, se otorgará un descuento del 100 por ciento de la Tenencia vehicular en automóviles cuyo valor total, incluido el Impuesto al Valor Agregado, no excede de 638 mil pesos,

y para motocicletas cuyo valor total, incluido el Impuesto al Valor Agregado, no excede los 250 mil pesos Dicho beneficio es para las personas físicas y morales sin fines de lucro.

La vigencia para este apoyo es del 1 de enero al 31 de marzo de 2026. Es importante aclarar que no se deberán contar con adeudos de Tenencia de años anteriores y se deberá contar con Tarjeta de Circulación vigente o realizar el pago correspondiente a la renovación.

Iztapalapa, ya lista ante la nueva etapa de separación de residuos

Sergio Ruiz de Espanza

Al dar el "banderazo de salida" a la Jornada de Difusión de Separación de Basura y entregar uniformes a trabajadores de limpia de Iztapalapa con miras al cumplimiento de la reforma legal sobre manejo de residuos que regirá a partir del 1 de enero, la alcaldesa Aleida Alavez Ruiz informó que su gobierno ya lleva a cabo acciones en esta materia desde el inicio de su gestión.

Además, la alcaldesa encabezó la jornada de difusión domiciliaria y explicó a vecinas, vecinos y comerciantes sobre la separación de residuos, con lo que protegemos el medio ambiente y facilitamos su disposición final; la comunidad de Iztapalapa recibió muy bien la información e incluso comentaron que ya acompañan las acciones previas emprendidas por la alcaldía.

Informó que, en virtud de ello, se duplicará la recolección de residuos orgánicos en esta demarcación porque, con anticipación al cumplimiento de las reformas a la Ley de Residuos Sólidos, la estrategia y política pública "Iztapalapa Separa Sus Residuos" se efectúa con orden, justicia y participación de todas y todos.

No obstante, ante la próxima vigencia de la reforma, detalló que también se entregó información a los trabajadores de limpia, se instalaron contenedores diferenciados, se erradicaron tiraderos clandestinos, se fortalece la educación ambiental a través del programa "Un Ejército Contra los Residuos" y se promueve la separación desde el origen con las brigadas de "Alcaldía en tu Barrio", que informan, orientan y escuchan directamente a vecinas y vecinos.

Adicionalmente, se colocaron lonas en los 270 camiones recolectores cuyos tripulantes difundirán en sus respectivas rutas por barrios, pueblos y colonias el calendario de recolección, a fin de que la población tenga claro que, por ejemplo, lunes, miércoles, viernes y domingo toca entregarles residuos inorgánicos, en tanto que martes, jueves y sábados

corresponde a los residuos orgánicos.

"Hemos establecido un cronograma de separación de residuos en espacios públicos, que abarca escuelas, centros de cuidado, comedores comunitarios y panteones, donde ya se han instalado contenedores diferenciados y capacitaciones permanentes", expresó ante dirigentes de la Sección 1 Limpia y Transporte del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México.

Reconoció, con orgullo, la labor de los trabajadores de limpia, pues al ser la "primera línea de esta transformación ambiental", no sólo recolectan, sino además acompañan, enseñan y son, en suma, los "guardianes de la limpieza".

En los mercados públicos -agregó- "trabajamos de la mano con las y los locatarios para implementar la separación desde el origen, asegurando la correcta disposición y promoviendo la limpieza como un valor colectivo; sabemos que los mercados son esenciales para la vida económica y social de Iztapalapa, por lo que también deben ser ejemplo de organización y compromiso ambiental".

Además, llevamos esta misma conciencia a los propios edificios de la alcaldía y a todos los espacios públicos, porque "el ejemplo empieza en casa".

Reiteró que la separación de residuos es una expresión de justicia ambiental, de conciencia colectiva y de amor por Iztapalapa, y que con estas acciones de su gobierno se fortalece la transición hacia un modelo de economía circular y reducción de emisiones.



FALLECIO UN FAMILIAR EN CASA ¿Y NO SABES QUE HACER?

El Gobierno indígena Nacional en Colaboración con SEFFUMOR

Ponen a tu disposición asesores y gestores las 24 hrs. los 365 días al año Para apoyarte en esos momentos difíciles

Contáctenos
5582338188

Av. Niños Héroes #66 Col. Doctores Alcaldía Cuauhtémoc.



"Hay veces que un hombre tiene que luchar tanto por la vida que ni tiempo tiene de vivirla": Charles Bukowski

Un éxito las posadas de la territorial Aculco bajo el marco “Viva la Navidad 2025”

* Su director Ramiro Córdova aseguró que el trabajo en materia de servicios urbanos continuará de manera eficaz en 2026

Sergio Ruiz de Esparza

La magia de la Navidad también llegó a la territorial Aculco de Iztapalapa, donde la familia, la solidaridad, el amor y la paz hacia los demás son parte fundamental del espíritu para celebrar las fiestas navideñas previo al Año Nuevo con las tradicionales posadas.

El director de dicha territorial, Lic. Ramiro Córdova Valdez aseveró, que, siguiendo las instrucciones de la alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez Ruiz de continuar con la fiesta “Viva la Navidad 2025” para reforzar los lazos que nos unen como comunidad y reflexionar sobre la paz y el buen vivir entre las y los iztapalapenses, se realizan las tradicionales posadas con piñatas, aguinaldos y el habitual poche.

“Por ello, se vivió la tradicional Pastorela y Posada en varias colonias como Retoño, Mexicalzingo, Sana Rosita, Sifón, Unidad Modelo, Escuadrón 201, Pueblo de Aculco, San Andrés Tetelolco, San Juanico Nextipac, por mencionar algunas, donde vecinas y vecinos, junto con personal de la Territorial Aculco, dejamos de ser solo comunidad para convertirnos en una gran familia”, manifestó Córdova Valdez.

Asimismo, el director de la territorial Aculco recordó que este año se vivieron retos, alegrías y logros; tuvimos altas y



bajas, pero siempre caminamos juntas y juntos, en comunidad.

Entre las principales demandas de la ciudadanía y donde se ha concentrado su administración y priorizado acciones como la recuperación de espacios públicos, instalación de luminarias, poda de árboles, bacheo y desazolve.

Indicó, que esto continuará en 2026 de una manera eficaz para beneficio de la ciudadanía.

“Les deseo un año lleno de alegría, salud y mucho amor”, concluyó Ramiro Córdova.

Panista recorrerá las colonias de Tláhuac para acercar gestiones y servicios

El PAN, bajo el liderazgo político de Luisa Gutiérrez en la capital del país, será una fuerza de resistencia única y de gran importancia que deberá replicarse en todo el país.

César Valle, secretario de Comunicaciones del PAN CDMX, indicó que en este 2026, vendrá una campaña de afiliación y acercamiento con la ciudadanía totalmente abierta.

“Entendemos que la situación de la ciudad es muy difícil, la violencia está desatada, la movilidad colapsada y van en aumento los delitos contra mujeres”.

El panista detalló que la capital del país tiene oportunidad de explorar un gobierno de alternancia. “Vamos a sacar a Morena”.



“Las grandes obras son hechas no con la fuerza, sino con la perseverancia.”: Samuel Johnson

México debe pasar del discurso a la medición de la productividad laboral: Haces Barba

José Franco

En medio del debate público sobre productividad y empleo, el diputado federal Pedro Haces Barba planteó que México enfrenta un reto estructural: se habla de productividad, pero no se ha definido con claridad cómo construirla, medirla y convertirla en mejores salarios dentro del mercado laboral real.

“La productividad no puede seguir siendo un concepto abstracto. Si no se traduce en habilidades, certificaciones y trayectorias laborales claras, no se refleja ni en ingresos ni en competitividad”, afirmó.

De acuerdo con datos del INEGI, la productividad laboral en México ha crecido a un ritmo menor al 1% anual en la última década, mientras que países de la OCDE que apostaron por modelos de capacitación vinculados al empleo lograron incrementos de entre 1.5% y 2.5% anual, con impactos directos en salarios y estabilidad laboral.

Para Haces Barba, este contraste evidencia que el desafío no es únicamente crear empleo, sino elevar el valor del trabajo que ya existe, especialmente en sectores clave como manufactura, logística, servicios técnicos y agroindustria con valor agregado.

Uno de los principales vacíos en la discusión laboral actual, subrayó, es la ausencia de mecanismos claros de medición y formación laboral, que permitan saber qué habilidades se están desarrollando, cuántas personas se certifican y cómo evolucionan sus ingresos a lo largo del tiempo.

“Si no medimos habilidades, certificaciones y permanencia en el empleo, la

productividad se queda en discurso. Lo que no se mide, no se puede mejorar”, sostuvo.

El legislador explicó que los modelos internacionales exitosos -como los sistemas duales europeos o los esquemas sectoriales de certificación en Asia- han demostrado que la productividad crece cuando la capacitación está directamente alineada a las necesidades productivas, con seguimiento continuo y responsabilidad entre empresas, trabajadores y Estado.

Sin embargo, enfatizó que México no debe copiar modelos, sino adaptarlos y superarlos.

“Tenemos una de las fuerzas laborales más competitivas del mundo. El reto es ordenar esa capacidad, certificarla y darle valor. Ese es el corazón del sindicalismo moderno”, señaló.

Desde esta visión, Haces Barba planteó que la productividad debe entenderse como un esfuerzo compartido, donde la capacitación, la estabilidad laboral, la incorporación de tecnología y reglas claras permitan planear a largo plazo y mejorar ingresos reales.

Finalmente, afirmó que México necesita avanzar hacia un modelo laboral basado en datos, donde la productividad se mida por indicadores concretos: habilidades adquiridas, certificaciones laborales, permanencia en el empleo y crecimiento sostenido del salario real.

“La productividad no se impone. Se construye, se mide y se sostiene. Ahí es donde el empleo moderno y el sindicalismo moderno pueden marcar la diferencia para el país”, concluyó.



En México tenemos una de las fuerzas laborales más competitivas del mundo. El reto es ordenar esa capacidad, certificarla y darle valor. Ese es el corazón del sindicalismo moderno, expresó Pedro Haces Barba

"El verdadero amor no es otra cosa que el deseo inevitable de ayudar al otro para que sea quien es": Jorge Bucay

INSTANTE METROPOLITANO

Información con Real Visión de Cambio



Director General: Simón Rodríguez Catalán

Año 1 No. 8

Ciudad de México

Enero de 2026

Ejemplar Gratuito

La Ciudad de México inicia una nueva era en la separación de residuos: Clara Brugada

* La mandataria capitalina se comprometió a que, para 2030, 50 por ciento de los residuos generados en la Ciudad de México deberá transformarse o reciclarse antes de llegar a la disposición final

* A partir del 1 de enero de 2026 será obligatorio entregar los residuos separados en orgánicos, reciclables y no reciclables

José Franco

Al encabezar el arranque de la campaña preventiva de separación de residuos sólidos "Transforma tu Ciudad: cada residuo en su lugar", la Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, anunció que a partir del 1 de enero de 2026 la población deberá entregar sus desechos separados a los camiones recolectores en orgánicos, reciclables y no reciclables, con el propósito de reducir la cantidad de residuos que llegue a rellenos sanitarios y dar una segunda vida a los materiales aprovechables.

Como parte de las actividades de esta estrategia, la titular del Ejecutivo local recorrió Avenida Central, en la alcaldía Azcapotzalco, visitando viviendas para entregar personalmente tres contenedores diferenciados -verde para residuos orgánicos, gris para reciclables y naranja para no reciclables-, explicando a vecinas y vecinos la forma correcta de la separación de los desechos y la importancia de adoptar estos nuevos hábitos desde el hogar.

"Aquellos que nos fueron útiles en un primer momento pueden seguir siendo útiles. Se puede reciclar, se puede transformar y darle una segunda vida", afirmó.

Durante el evento, realizado en el Parque de La República Democrática de Alemania, colonia Pro Hogar, destacó

que la ciudad cuenta con 12 estaciones de transferencia que reciben diariamente alrededor de 8 mil 500 toneladas de residuos, mismos que comenzarán a ser recolectados por separado desde su origen.

En la actualidad, aproximadamente 7 mil toneladas terminan en rellenos sanitarios, de las cuales cerca de 56 por ciento corresponden a residuos orgánicos, alrededor de 21 por ciento son reciclables inorgánicos y aproximadamente otro 21 por ciento no son aprovechables.

Ante este escenario, Brugada Molina reiteró que se dejará de usar el concepto de "basura" y se adoptará el término "residuo", al tratarse de materiales con valor que pueden reutilizarse, reciclarse o transformarse.

"Cada persona en la Ciudad de México produce 1.07 kilogramos de residuos al día. Somos la segunda entidad que más genera en el país, por eso necesitamos iniciar el cambio desde casa", señaló.

La Jefa de Gobierno afirmó que el personal de recolección fue capacitado para recibir los residuos separados y recordó que uno de los compromisos de su administración es que para 2030 al menos la mitad de los residuos producidos en la ciudad se transformen y dejen de



La Jefa de Gobierno, Clara Brugada puso en marcha el programa "Transforma tu Ciudad: cada residuo en su lugar"

llegar mezclados a disposición final.

Asimismo, anunció que el 6 de enero entregará, junto con las 16 alcaldías de la Ciudad de México, un total de 50 camiones recolectores de residuos, como parte del compromiso asumido por su gobierno: por cada unidad que aporte una alcaldía, la administración capitalina sumará otra adicional, garantizando así la capacidad de recolección.

En ese mismo sentido, el director de la Agencia de Gestión Integral de Residuos (AGIR), Roberto Castillo Cruz, explicó que actualmente sólo 15 por ciento de los desechos llega separado, pero que con esta campaña se prevé recuperar hasta 75 por ciento.

Indicó que, además del personal operativo del servicio de limpia, fueron capacitados educadores ambientales de la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) y facilitadores de Pilares, quienes llevarán la información directamente a las colonias, escuelas y espacios comunitarios, al ser el primer contacto con vecinas y vecinos.

Al tomar la palabra, la alcaldesa de Azcapotzalco, Nancy Núñez Reséndiz, señaló que la demar-

cación se encuentra lista para operar esta estrategia, al contar con tiraderos videovigilados, acciones permanentes de recolección de cascajo, llantas, muebles y electrodomésticos, y recordó que dicho territorio fue la primera alcaldía en instalar un Reciclatrón fijo en la Alameda Norte, reforzando el compromiso con el manejo responsable de los residuos.

Hugo Alonso Ortiz, secretario general del Sindicato Único de Trabajadores de la Ciudad de México, confirmó que el personal de limpia ya cuenta con la capacitación necesaria y destacó que la adquisición de nuevos vehículos fortalecerá el servicio, al tratarse de una herramienta indispensable para el traslado seguro y eficiente de los desechos.



En Azcapotzalco fue el arranque de la campaña preventiva de separación de residuos sólidos

